

ひなたやまの風

令和5年10月17日号

校長 仲 克人

頑張れば届く目標

10月に入り小学校三大行事の1つである『運動会』練習も、少しずつ本格的になってきました。

さて、「何のために行事があるのか？」を改めて考えてみると、行事には目的や意義があります。その目的や意義を意識して目標に向かって取り組む過程の中で、学級や学年の中でお互いに協力し、励まし合って活動していく結果が子どもたちを大きく成長させる要因の一つだと考えます。今年目標の1つに「練習や大会を通して、自主的・自律的態度を育成するとともに規律や責任等の社会性を養う」があります。

子どもたちが決めた今年の運動会のスローガンは、「仲間とともに 助け合い 勝利を目指そう」になりました。このスローガンに向かって子どもたちが懸命に頑張る姿がたくさんドラマを生みそうで今から運動会当日が楽しみでなりません。

ここで大人（教師や保護者）が考えなければいけないこともあります。心身ともに、ぐんと伸びる時期に、子どもが自らのハードルを上げることはとても大切だと思っています。最初から下げすぎたハードルは、またぎ越しても達成感は生まれません。適度な負荷をかけ、そこに向かって努力し、完全ではないにせよ一歩踏み出せた満足感は、きっと次なる大きなエネルギーに変わります。子どもたちにはあえて伝えたいのです。「達成する目標（ハードル）は、**頑張れば届く高さに設定しなさい**」そして、「**自分の中の「頑張りの満足感をめざしましょう**」と・・・。

～求めすぎない子育てが子どもを伸ばします。気持ちの切り替え術を考えて～

今年度は昨年度までとは違い、終日開催となります。運動会の成功を願ってたくさんの方からご協力いただいています。施設設営・緑門設置・駐車場整備と管理・巡回・・・これらのことは学校だけではできません。支えていただける方々がいてできることだと考えています。教師も、保護者も、地域も、そして何よりも子どもたちが、心も体も大きく豊かに実る運動会となることを祈り、これまで同様、心強い『**学校応援団**』になってくださるようよろしくお願いいたします。

* ここ2週間ほど前から、朝、校庭で草取りをしている子ども達の姿が見られるようになってきています。少しずつ、少しずつ人数が増えているようです。

カーネル・サンダースの「諦めない気持ち」

学校図書教育情報誌TEADA 2023前期号より引用

「ケンタッキー・フライド・チキン」の創業者で、日本では「カーネルおじさん」でお馴染みのカーネル・サンダース。「カーネル」は本名ではなく、食文化の発展に大きく貢献したとしてアメリカのケンタッキー州から与えられた称号です。今でこそ「世界一有名なシェフ」ともいわれるカーネルですが、実業家として成功するまでには数々の苦難があったそうです。

カーネルは、貧しい農家の長男として生まれました。早くに父を亡くしたカーネルは、家計を助けるため、10歳で働き始めます。しかし、まだ幼かったので仕事に身が入らずクビになってしまいます。その後、ペンキ塗り、軍隊、鉄道員、弁護士助手、保険営業、農場、タイヤのセールスマン、機関車修理工、ボイラー技士など40種類もの仕事を体験します。29歳の時には蒸気船運航会社を設立しましたが、軌道に乗らず破産してしまうのでした。

その後、縁があってガソリンスタンドのオーナーを任せられます。カーネルが40歳の時、おなかをすかせたドライバー達のために、ガソリンスタンドの倉庫を改造し、小さなカフェをつくりました。カフェは繁盛し、のちにレストランとなります。そのレストランのメニューとして誕生したのが「フライドチキン」です。今度こそは順調と思われましたが、高速道路が移転、客足が途絶えてレストランを手放すことになりました。カーネルは、65歳にして無一文に。

悲劇的状况に負けず、カーネルは唯一残ったフライドチキンのレシピをレストランに売り込む戦略を立てます。「フライドチキンのレシピを教える代わりに、チキンが売れたら1本につき5セントもらう」というフランチャイズビジネスを始めます。レストランを1軒1軒回ってレシピを売り込み、なんとか契約を獲得。1009回断られ続けた後のことでした。

カーネルの諦めない気持ちが、世界一のフライドチキン「ケンタッキー・フライド・チキン」を作ったのです。

いよいよ運動会に向けた練習が本格的に始まります。運動が苦手な子に「一番を目指そう」と語りかけてもなかなか響かないでしょう。運動が得意な子でも、不得意な子でも持つことのできる目標が「最後まで『諦めない気持ち』でがんばること」です。約1ヶ月間練習を積んで、本番での子供たちの一生懸命な姿が、きっと保護者や地域の方々に感動を与えてくれると思います。運動会本番をどうぞお楽しみに。

まだまだ暑い日が続きます。栄養、睡眠を十分に確保していただき、お子さんの体調管理には十分注意していただければと思います。どうぞよろしくお願いします。

<これからの行事予定等>

10月			11月		
10	火	国体観戦(5・6年:溝辺体育館) ※5・6年生は弁当持参	1	水	地域が育む「かごしまの教育」県民週間(7日まで) 学校評議委員会②
11	水	運動会全体練習(計4回) サポートPTA PTA四役会	2	木	授業参観(2・6年), 学校保健委員会②
13	金	国体観戦(4年:牧園特設馬術競技場) 運動会前会合	3	金	家庭教育学級(人権フェスタ)
14	土	【土曜授業】	6	月	授業参観(3・5年)
19	木	教育相談	7	火	授業参観(1年), 音楽のつどい(4年)
21	土	PTA愛校作業	11	土	【土曜授業】半成人式(4年)
26	木	運動会会場設営(1~4年生は4時間授業)	14	火	避難訓練(不審者対応:1・2・4年) PTA評議員会
29	日	秋季大運動会	15	水	避難訓練(不審者対応:3・5・6年)
30	月	振替休日	16	木	芸術鑑賞会, 教育相談④
			21	火	持久走大会前健康診断
			24	金	一日遠足(1~4年)
			29	水	修学旅行(6年:30日まで)